

El Liberal

Preco de los anuncios

Precios de suscripción

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria, rebaja proporcionada al número de inserciones. Solo se admiten anuncios hasta las 7 1/2 del día de su publicación.

En la isla, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda, por aumento de franqueo.
Número suelto DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 16

Mahón, lunes 22 Junio de 1896

N.º 4458

CORREO DE AYER

Carta de Madrid

17 de junio.

Esto no es Bizancio, pero si algo peor; de tal suerte que por este camino se vá no á la revolución, á la disolución.

Mientras se discutían las actas, se bosquejaron entre otros lances de honor, el de los Sres. Navarro Rodrigo y su hijo con los Sres. González también hijo padre, el del señor González Beltrán, cuñado del ministro de Ultramar con el Sr. García Molina: los de dos ó tres diputados electos con los candidatos á quienes derrotan; el caso del marqués de Marianao con el Sr. Cañellas; la gravísima cuestión entre los señores Martínez Campos y Borrero y además, los retos hechos por el señor Gálvez Holguín á los señores conde de Romanones y Sánchez Guerra, y el aún pendiente entre el señor Luque y el conde de Romanones.

Esto sin contar con los casos de los señores Concha Alcalde, Aguilera (D. Felipe), Núñez, Gálvez Holguín y Martínez Rivas, ni con los mientes como puños, entre los condes de Romanones y el de San Luis, ni las cuestiones entre el conde de Xiqueña y el marqués de Valdeiglesias y tantos más que se escapan á mi memoria.

Se han constituido las Cortes y la primera tarea del Senado consistirá en nombrar comisiones que entiendan en los tres suplicatorios para procesar á los Sres. Martínez Campos, Borrero y López Martínez; y la del Congreso en elegir igualmente comisiones encargadas de dictaminar sobre los suplicatorios para proceder contra el Sr. Gálvez Holguín procesado por no sé cuantos delitos; contra el Sr. Aguilera, contra el señor Rodríguez Arias, director de «La Correspondencia Militar»; contra el Sr. Zubizarrieta de profesión carlista; contra el Sr. Manteca, liberal, contra el Sr. Martínez Rivas y no sé si sobre algunos más.

Tal cual de estos suplicatorios, se refieren á hechos que la opinión pública no condena, tales como aceptar un desafío ó escribir un artículo contra las instituciones; más los otros caen de lleno sobre hechos que las Cortes no deben consentir queden impunes. Y he aquí por qué, el empeño de encasillar á quien luchando por su cuenta y riesgo no hubiera triunfado, plantea la necesidad de atentar á la inmunidad parlamentaria. Si algunos de los suplicatorios no se conceden, la opinión tronará indignada, porque equivaldría á sancionar la impunidad; y si se conceden, abierto ya el portillo vendremos á parar en que los gobiernos tendrán en su mano el modo de ce-

rrar las puertas de las Cortes á aquellos que les incomoden.

Y suma y sigue: se pide en el Senado un expediente diplomático terminado hace un montón de años y el ministro de Estado se niega á enviarle; y en el Congreso se derrota la candidatura ministerial en el punto concreto de las secretarías, y los diputados gozosos y divertidos, votan para presidentes á los señores Gálvez Holguín, Núñez y Morlesin, cual si consideraran obligación suya decirle al país: «he aquí la razón social de este Congreso.»

Suya será pues, la culpa, de que en el porvenir, para distinguir el Congreso de 1896 se le diga: «el Congreso de los Sres. Morlesin, Gálvez Holguín y Núñez.»

Siempre se dió el caso de un diputado lo bastante informal para depositar en el secreto de la urna un nombre extravagante; cuando se nombró rey á D. Amadeo, tuvo un voto Angel I, que era un pobre loco, que, raído y lleno de hambre, vivía poco menos que de la caridad pública, excitada por sus majaderías; pero que haya habido tres diputados votantes de la trilogía antes referida, y otro que votó á Gálvez Holguín para secretario, y otro que votó junto este mismo nombre y el del conde de Romanones, y otro que votó á la vez á los Sres. Núñez y conde de Xiqueña, y otro que también votó para secretario á Morlesin, es algo verdaderamente increíble, pues no se comprende tal número de diputados, para quienes el nombramiento de la mesa definitiva sea cuestión de pura broma.

Lo del reto entre los Sres. Martínez Campos y Borrero, comienza á oler á puchero de enfermo; y sin embargo, se impone una solución pronta. Discutirse la contestación al discurso de la Corona sin la presencia del Sr. Martínez Campos, hallándose el señor Martínez Campos en Madrid, sería demasiado gordo para ser tragado por el gazañate de la opinión. No, no puede ser que el país deje de oír al Sr. Martínez Campos, ni mucho menos que el Sr. Martínez Campos no sea discutido.

Y aquí «fica ó punto» si el señor Martínez Campos no da su palabra de honor de no batirse, debe continuar arrestado, y como mientras no la dé hay que estar á lo que resuelva el Tribunal Supremo de Guerra, y éste nada puede hacer en tanto el Senado no resuelva respecto al suplicatorio para seguir un procedimiento contra el Sr. Martínez Campos, el Sr. Martínez Campos está condenado á pasar muchas semanas en su casa.

La cortesía parlamentaria exige que los Cuerpos Colegisladores no tomen acuerdo mientras no esté aprobada la contestación al discurso de la Corona; para llegar á ello serán necesarias muchas sesiones, y en tanto, el suplicatorio dormirá en

el seno de la comisión, á menos de no hacerse una alcaldada. Y mientras, como el Sr. Martínez Campos no podrá ir al Senado, habrá de dejar cuanto tenga que decir para más adelante.

Por virtud de estas consideraciones dícese en todas partes que ya hay pastel; esto es, una componenda; por cuya virtud la cuestión se arreglará á gusto de los consumidores. Cobra, con efecto, crédito el rumor de que se acudiría á la reina para que ésta, interponiendo su influencia, consiga que los Sres. Martínez Campos y Borrero se estrechen la mano, y pelillos á la mar.

FELIPE.

Últimos Telegramas

La escuadra francesa
Fiestas en la Coruña

Madrid 18, 8'40 m.

Telegrafían de la Coruña que en medio de una lluvia torrencial, ha entrado en aquel puerto la escuadra francesa.

El innumerable gentío, que no obstante el tiempo aguardó la llegada de dicha escuadra, prorrumpió en vivas y aclamaciones.

La población estuvo anoche iluminada y los vaporcitos que prestan servicio en el puerto ostentaban banderas españolas y francesas entrelazadas.

En el acorazado «Dupuy» ha fallecido un marinero francés, preparándose un solemne entierro que será presidido por el Ayuntamiento de la Coruña, llevando las cintas del féretro distinguidas personalidades de la población.

La escuadra norteamericana

Madrid 18, 9 m.

El ministro de Marina ha tenido noticia de que la escuadra norteamericana que está concentrada en Nueva Yor, saldrá pronto hacia el Sur, bajando á la Florida y entrando en el golfo de Méjico, donde maniobrará.

El viaje aparentan hacerlo dichos buques para visitar los puertos de la Unión, pero prácticamente resulta que se hace para estar más cerca de Cuba.

Contra los anarquistas
Proyecto de ley

Madrid 18, 5'15 t.

El proyecto de ley contra el anarquismo que ha leído esta tarde el presidente del Consejo en el Congreso, consta, como he manifestado de siete artículos.

En el primero de ellos dícese que todo delito que se cometa contra las personas y cosas, causando daño ó que intente causarlo, pasará á la jurisdicción de guerra de plaza.

En el segundo artículo se condena á la pena de muerte á los autores y

cómplices de todo atentado y para los encubridores la pena de relajación perpétua ó temporal.

Indicase en el tercer artículo que serán condenados á la pena de cadena perpétua los que provoquen de palabra ó bien valiéndose de la imprenta ó del grabado, siguiendo á dicha provocación el delito.

En los demás artículos autorizase al Gobierno para extrañar del reino á toda persona que tenga ideas anarquistas.

En el caso de que regresase, se le relegará á una de las colonias lejanas, estando sujeto al régimen disciplinario.

Dicha ley estará cuatro años en vigor, teniendo que ser rectificad después de este período por las Cortes.

Los liberales disgustados
Madrid 18, 9'15 n.

El proyecto de ley que ha leído esta tarde en el Congreso el presidente del Consejo contra el anarquismo, no ha gustado á los liberales, quienes han dicho harán algunas observaciones en cuanto comience su discusión.

La comisión nombrada para este proyecto, componenla, entre otros, los Sres. Alcázar, Lacierva, Osma y García Romero.

En el salón de conferencias se ha hablado mucho del asunto, reflejándose encontradas opiniones.

Accidente á bordo
Un muerto y varios contusos

Cádiz 18, 6'40 t.

A bordo del vapor de la Transatlántica «Antonio López», surto en la bahía, ha reventado un tubo de conducción de las calderas.

Un operario del dique de la Compañía, llamado Antonio Díaz ha perecido asfixiado además de las horribles quemaduras que le causó el choque de vapor.

Otros obreros han salido heridos ó lesionados del accidente.

El padre del muerto estaba en los talleres, acudiendo enseguida á ver el cadáver, y produciéndose las dolorosas escenas que son de suponer.

Los heridos y contusos han sido socorridos en el mismo barco.

Luego han sido trasladados á la factoría de Matagorda.

Los navieros
Madrid 18, 6 t.

Los representantes de las Compañías de navegación y navieros de Bilbao, Sevilla, Valencia y Barcelona, han tenido una conferencia larguísima con el ministro de Hacienda.

Expusieronle la situación que atraviesan y las bajas en los fletes por causa de la crisis general del país.

Pidieron al ministro que revocara el impuesto porque será imposible pagarlo.

El ministro les ha dicho que el sabado se leerá el proyecto de ley del impuesto, del que se trata de sacar doce millones de pesetas.

Lo único que ha conseguido la co-

misión de navieros es que se nombre una comisión en la cual estarán ellos representados, para que estudie el reparto de los doce millones.

A la reunión han asistido delegados de las empresas que transportan las dos terceras partes del tonelaje de toda España.

Mañana volverán a reunirse.

Los ferrocarriles—Contra los auxilios á las Compañías

Madrid 19, 12'25 m.

Acaba ahora la reunión convocada en el Circulo de la Unión Mercantil, en que se ha formalizado la protesta contra el proyecto de auxilios á las Compañías de ferrocarriles.

Se ha facultado á la junta directiva del Circulo para que se oponga, en representación de la sociedad, y por todos los medios legales, á la aprobación del proyecto del Gobierno, que ha sido calificado de insensato y lesivo para el país.

Lo que mas se ha combatido ha sido la autorización á las Compañías para un impuesto de carga y descarga y la prórroga de las concesiones.

Abundaron las censuras durísimas al Gobierno por sus debilidades en ese asunto, así como á las benevolencias y al apoyo de los políticos que están obligados á interesarse á favor de las Compañías por estar incluidos en los presupuestos de los ferrocarriles.

El naufragio del «Drumond Castle».—Un sobreviviente

Paris 18, 8'20 n.

De Brest transmiten una entrevista con el contramaestre del «Drumond Castle» uno de los tres sobrevivientes al terrible naufragio.

Cuenta el contramaestre que la noche era completamente tranquila. Al acercarse al litoral francés envolvió al buque una niebla espesa que tapaba la vista del faro puesto en el extremo de la isla de Ouessant.

El capitán estaba sobre el puente y el segundo á proa, procurando conservar exactamente el rumbo.

A cubierta había pasajeros durmiendo sin sospechar el peligro espantoso que corrían.

En tal situación, el vapor fué á embestir los bajos de Piervert.

El violento choque produjo el pánico á bordo.

El buque se hundió como una bala de plomo sin dar tiempo para organizar el salvamento.

Dice el contramaestre que oyó gritos desgarradores, y después silencio absoluto.

Agarrado á un madero que le mantenía á flote permaneció durante diez horas en el agua hasta que fué recogido por unos pescadores de la matrícula de Brest en su barca.

Cree muy poco probable que haya mas sobrevivientes de la catástrofe.

Dice que las víctimas eran mujeres y niños en su mayor parte.

En la Tripolitana

Paris 18, 9 n.

Se ha confirmado desde Túnez la noticia de que los fanáticos senusis del sud de la Tripolitana han asesinado al personal de la misión del marqués de Morés.

Con el marqués habrán perecido treinta y cinco hombres que le acompañaban.

La fiesta á la que ha asistido gran muchedumbre, ha sido presidida por el emperador Guillermo II.

En medio del entusiasmo general el emperador ha pronunciado el discurso de la dedicación del monumento, diciendo que en esta inauguración está el epilogo de las fiestas con que Alemania ha conmemorado las victorias logradas en la gran guerra.

Ecos políticos

Leemos que en el ataque realizado por los insurrectos contra el tren de Matanzas, al general Jauffre Johnson, corresponsal de un periódico de Nueva York, dos balas le atravesaron la cazadora, resultando ileso.

Nos alegramos que no haya sido nada.

Pero ahora puede ver el corresponsal norteamericano como las gastan sus buenos amigos los cubanos.

Un poco más, y le hacen enviar sus correspondencias desde el otro mundo.

Entré los buques franceses llegados á la Coruña hay un acorazado que se llama «Dupuy de Lome».

Ese acorazado nos hacia más falta en los Estados Unidos que Dupuy de Lome que allí tenemos.

A pesar de las lluvias continúan las operaciones en Cuba, no pasando día sin que en un punto ú otro de la isla resulten derrotados los insurrectos.

Eso demuestra lo muy distinta que es hoy la dirección de la guerra á lo que era en tiempos del nefasto general Martínez Campos.

Es natural, en vista de lo que pasó el año pasado, que les mambises se figurasen que ahora iba á suceder lo mismo, y contasen con grandes triunfos que ya anticipaban de antemano.

Pero se han encontrado con el general Weyler que lo mismo les sacó de la badaña en tiempo de lluvias que en tiempos de sequía.

Y ahora comprendemos porque los insurrectos siguen echando de menos el mando del Sabroso, como le llamaban.

Les iba tan bien!

Leemos:

«Es objeto de muchos comentarios en los círculos políticos que la escuadra yankee haya salido á manobrar al golfo de Méjico. Dicese que mientras la Armada americana se pasea y evoluciona en aguas próximas á la Isla de Cuba, nuestros barcos no se atreven á separarse de las costas de la península, á mucha distancia de la Gran Antilla.»

No son nuestros barcos los que no se atreven; es el ministerio Cánovas.

Este tiene el temor de ofenderá sus buenos amigos de los Estados Unidos, que antes consentirán que se pudra aquí la escuadra, que no que vaya á donde hace un año está haciendo falta.

El general Martínez Campos quiere de todas maneras intervenir en la discusión del Mensaje.

Para echarlo todo á perder, como acostumbra.

Suponemos que Cánovas no le dejará hablar.

Y ahora ya le tiene bastante apabulado para imponersele.

Leemos:

«Ha sido detenido en Santander, al ir á recoger su pasaporte en el Gobierno civil, un sacerdote que quería embarcar en el vapor correo del 20 para Méjico.

Dicho sacerdote había llegado la noche anterior á Santander, acompañado de una hermosa joven, hospedándose ambos en una fonda del muelle, simulando ser marido y mujer. El cura traía consigo la suma de 3.400 pesetas. El hecho se ha prestado á muy sabrosos comentarios.

Si, ¿pero á que no los hace el «Correo Catalán»?

Bien nos podía decir el periódico carlista lo que le parece este hecho. Pero se callará por no condenarlo.

Hallamos en un periódico este telegrama interesante:

«Las «Novedades» de Nueva York advierten un cambio de actitud en la opinión y en la prensa de los Estados Unidos.

Dice aquel periódico que no se habla apenas de beligerancia.

España, añade, por lo que se ve, habrá de dar solución al conflicto antillano, por su propia iniciativa y sin intervención de ningún género.

Este cambio es atribuido por el «Herald» y algunos otros periódicos, á la alianza que se supone convenida entre España, Francia y Rusia para garantizar las posesiones antillanas.

Lo cual á «La Epoca» no parece difícil, aunque no haya nada por ahora, pues Rusia y Francia, hace tiempo que nos están demostrando sus simpatías.

Otra noticia que echa un jarro de agua fría sobre la anterior.

«Los habitantes de la Coruña se han aprestado á recibir con entusiasmo á la escuadra francesa.

Ahora bien, á un colega le telegrafian lo siguiente:

«El ministro de la Guerra ha denegado la petición de que la escuadra, antes de ir á Barcelona, se detuviera en la Coruña para asociarse á los festejos con que será obsequiada la armada francesa en aquella población.»

Es verdad, que la triple alianza podría ofenderse, ¿pero que tenemos nosotros que ver con ella?

Dice Fabié, chico:

«En el Senado comienza esta tarde la discusión del asunto. Martínez Campos-Borrero que esta desgraciadamente sin solucionar, pues el gobierno parece que en ello no tiene gran prisa, y eso que la situación es de aquellas que no pueden prolongarse sin grave riesgo.»

¿Pero no sabe el hijo del de la gasa que Cánovas no lleva otro plan hace tiempo que ir inutilizando generales?

Cuanto mas dure esta cuestión, peor quedan los interesados.

También trata de inutilizar á otro, pero hasta ahora los efectos han sido contraproducentes.

Fabié el chico, respirando siempre por la herida, dice al hablar del último desastre de Máximo Gómez:

«Es lastima que no se pueda sacar gran fruto de esta victoria, pues la estación de las lluvias, que ya comienza, imposibilita que se lleven á cabo operaciones militares de alguna importancia.»

Hace un mes que llueve, y sin embargo los insurrectos son frecuentemente batidos.

La estación de las lluvias solo inutilizaba al idolo de los Fabiés, al general D. Arsenio.

Mientras hubo agua el gran pacificador estuvo mano sobre mano.

En cambio en la época de la seca dejó invadir toda la isla.

Y váyase lo uno por lo otro, ¿verdad?

Del «Heraldo de Madrid»:

«Ha circulado hoy la noticia de

que estaba completamente arreglada la cuestión Borrero y Campos, y que en su virtud se levantará el miércoles ó el jueves su arresto.

Además se considera seguro que la comisión del Senado que entiende en el suplicatorio para procesar al general Borrero emitirá dictamen negándolo.

Se agrega que al fin pronunciará la última palabra en el asunto la reina y que mas tarde el general Borrero recibirá del Gobierno la satisfacción de nombrarle para un alto cargo, sin que influya esto, por supuesto, en nada ni por nada en los términos del arreglo, porque será obra de la exclusiva iniciativa del Gobierno.

Mejor es que no haya llegado la sangre al río.

Pero hemos de reconocer que para dos militares que ocupan posición tan elevada, lo han hecho bastante ridículamente.

El ministro de España en Washington, señor Dupuy de Lôme, ha salido de dicho punto para Lane, en donde se propone pasar el verano.

Si, que descanse, que bien lo necesita, porque el traslado que le han dado Olney y Cleveland ha sido de castigo.

Que cobre fuerzas para volver á las andadas.

MAHÓN

Recordamos á nuestros correligionarios que esta noche á las nueve y media debe tener

lugar en el Casino Unión Republicana la reunión con el objeto de nombrar el Comité de

Unión Republicana de este distrito municipal. Esperamos que nuestros amigos políticos no

dejarán de asistir á ella por tratarse de un asunto de gran

interés para el partido.

Llamamos la atención de la Autoridad local sobre el abuso que ya se deja sentir este año como ya ocurrió en el anterior, de bañarse á todas

horas del día muchos grandullones en el Cos Nou, con escándalo de los transeúntes e imposibilitando que dicho sitio sea un punto de paseo.

Ante una escogida concurrencia tuvo lugar en el Casino Unión Republicana el acostumbrado baile de sociedad.

La divertida pieza que la compañía de aficionados puso en escena, dejó altamente complacida á la reunión, que les prodigó aplausos en abundancia. Cada día alcanzan mayores simpatías aquellos jóvenes que

graciosamente se prestan en obsequio á la sociedad y hacen verdaderos esfuerzos para sacar el mejor partido posible en las representaciones.

Para el día de San Juan se anunció una divertida pieza en un acto de las que devuelven el buen humor al más hurraño, y por deferencia á las simpáticas pollitas que asiduamente concurren, un joven aficionado ejecutará varios juegos de prestidigitación y el celebrado monólogo «Una noche antes.»

Sabemos que está en estudio para estrenarlo la vispera de San Pedro,

el aplaudido drama en tres actos «JUAN JOSÉ» que tanto ha llamado la atención en cuantos teatros se ha representado.

Estas noches pasadas los vecinos de las inmediaciones de la noria del Cuc, se quejaban de los miasmas fétricos que se dejaban sentir y que iban en aumento cuanto más se acercaban á dicha noria.

No estaría demás que los encargados de la salubridad cuidasen de ver si efectivamente provienen de aquellos sitios, y prevenir en lo posible á que las aguas sucias que se arrojan de los lavaderos, no queden en deposito alguno determinado.

Llamamos la atención de quien corresponda, hacia el abuso que viene cometiendo un conocido cerrajero de la calle de Buenaire, que no contento con sacar á la calle cuantos efectos de su oficio le vienen á mano, estos últimos días hemos visto que la tenía convertida en taller, pues hasta una fragua portátil maniobraba junto al arroyo que era un portento.

Como sabemos que otros industriales han sido multados otras veces, siendo así que nunca se habian extralimitado como el de que nos ocupamos, esperamos que se medirá á todos por el mismo rasero, pues el cerrajero en cuestión no es de mejor pasta que los demás industriales, á menos que la política pueda influir en el caso presente, cosa que ni aun remotamente podemos creer.

Ayer tuvo lugar la inauguración de los bailes que durante la actual estación veraniega se han propuesto dar en el edificio conocido por Circo Colón, un número determinado de jóvenes de esta ciudad que han formado una empresa, expofeso, cuya comisión directiva compuesta de amigos particulares nuestros, tuvo á bien invitarnos atentamente.

La entrada fué regular, reinando entre los concurrentes el orden y compostura que es peculiar en nuestros paisanos.

En uno de los intermedios cantóse por una graciosa pareja compuesta de la niña Lago y el niño Palliser el dúo de «Vaya un enredo» con la precisión y ajuste que les son conocidos y que ya otras veces les habíamos oído.

También el niño Barranco interpretó una bonita pieza de canto siendo estrepitosamente aplaudido como los anteriores.

La banda á cargo del Sr. Bauer amenizó los bailables, terminándose tan amena reunión á la una de la madrugada.

Damos las más expresivas gracias á la comisión recreativa por la atención que nos ha guardado, invitándonos á todas las reuniones que se ha propuesto celebrar en el mencionado local.

Don Enrique del Todo, juez que fué de este partido y hoy electo teniente fiscal de la Audiencia de Santiago de Cuba, ha sido jubilado á su instancia, por decreto firmado el viernes último.

Mañana martes, y el jueves próximo se dará la paga á las clases pasivas que cobran por la Administración depositaria de este partido.

En el «Boletín Oficial del día 17 se publican los precios con arreglo á los cuales deberán liquidarse los suministros hechos al ejército y guardia civil durante el mes de mayo último por los Ayuntamientos de esta provincia.

Leemos en «La Última Hora» de Palma del jueves:

Habiéndose dispuesto por el Ministerio de Hacienda que los individuos que en una población se dediquen al ejercicio de una misma industria, pueden constituirse en gremios para el repartimiento de cuotas, la Administración de hacienda de esta provincia ha acordado convocar á todos los Industriales que quieran constituirse para que se presenten dentro de cinco días, á contar desde ayer, en aquella administración.

Leemos en «La Almudaina» de Palma:

«Nos llegan noticias de la recolección de legumbres y cereales que se está llevando á cabo en esta isla, recolección que se cuenta como regular en algunas comarcas por lo que hace á las primeras y en otras se tiene por muy buenas la de las segundas.

La síntesis, pues de la cosecha en general, habida en esta isla, es que solo puede tenerse por mala y menguada la de habas y algunas otras legumbres reputándose por algo más que mediana la de todos los demás productos de la tierra, resultado maravilloso y fuera de todo lo conocido y acostumbrado, atendiendo á la suma escasez de agua que hubo desde el principio del año agrícola.»

De un colega madrileño cortamos las siguientes correspondencias:

Un gobernador funesto

Palma 12 (sin hora.)

Hoy ha salido para Madrid el señor D. Belisario de la Cárcova, gobernador civil que ha sido de esta provincia hasta ahora.

Le sustituye interinamente el diputado provincial D. Jerónimo Rius.

Antes de dejar el mando el Sr. Cárcova, dispuso la suspensión gubernativa de cinco concejales fusionistas del Ayuntamiento de Llubi, que con los suspendidos y procesados anteriormente hacen un número de víctimas gubernativas mayor de ochenta.

Su paso por estas islas ha sido de lo más funesto que se puede imaginar para la administración municipal de Baleares.

«El Liberal Palmesano» publica un expresivo artículo de despedida, y en él dice que sólo quedan de la época del Sr. Cárcova, y como consecuencia de su mando, innumerables arbitrariedades y atropellos, un alza considerable en la cotización del caciquismo y el mal ejemplo que pueda deducirse de su gestión para la enseñanza de las generaciones venideras

Al exgobernador le han despedido en el muelle escaso número de personas, los pocos conservadores que hay aquí.

El Alcalde de Palma ha demandado ante los tribunales al primer teniente de alcalde Sr. Losada, por creer punible el hecho de haber dicho el últimamente citado: «Su señoría falta á la verdad», en la sesión del día 8 de Marzo.

La primera autoridad municipal es unánimemente censurada por haber hecho una denuncia relacionada con un hecho ocurrido hace más de tres meses, creyéndose que esta actitud del alcalde obedece al deseo de venganza por haber sido él llevado á los tribunales, un día de estos, en depuración de responsabilidades concretas por virtud de un acuerdo del Ayuntamiento.

Palma 13, 1'20 m.

Por una cuestión personal de carácter particularísimo, suscitada entre el diputado provincial D. Jerónimo Rius, gobernador interino, y el Sr. Sastre O'Ryan, persona caracterizada del partido carlista, llamó ayer el primero al segundo á su despacho del gobierno civil, y quitándose la levita le abofeteó en presencia del diputado provincial conservador Sr. Gelabert, enviándole despues acompañado del inspector de policía, á la cárcel, donde continúa.

El asunto es muy comentado en todos los círculos sociales, donde es duramente censurada la inculcable conducta del Sr. Rius.

Hay gran excitación.—El Corresponsal.»

«La Marítima» sociedad de navegación nos ha facilitado para su publicación el telegrama que sigue:

Barcelona 22, 9 m.—«Menorquin» fondeado las cinco sin novedad.—Ginart.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO Buques entrados

Día 21.

De Palma vapor-correo «Ciudad de Mahón», cap. D. Bernardo Cabot, con 18 trips., 64 pas. efectos y la correspondencia. De Barcelona pail. «Unión», pat. Jaime Enseñat con 5 trips. harina, maíz y efectos.

1896

Hoja del Calendario para mañana

Junio 23 Martes

Stos. Juan y Félix pbros. y mtrs. Sale el sol á las 4'32.—Pónese á las 7'31. Luna: sale 6'26 T.—Pónese 2'12 M.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

La cuestión de los generales en el Senado.—La fiebre amarilla en Cuba.

Madrid 20 6 t.

En el Senado se discute el asunto Martínez Campos-Borrero.

Dicen de Cuba que la fiebre amarilla aumenta en la provincia de Matanzas. Estrémanse las precauciones.

En el Congreso se da lectura á los presupuestos.

Los presupuestos.—De la guerra

Madrid 20, 6'45 t.

En el Congreso se han leído

los presupuestos. El de ingresos asciende 773.766.260 ptas. y el de gastos á 775.776.565. También se ha dado lectura á un presupuesto extraordinario por seis años, cuyos ingresos y gastos importan 236 millones

El general Ceballos ha derrotado al cabecilla Calixto García, ignorándose los detalles de este encuentro.

Derrota en las secciones.—

Avería del «Destructor»

Madrid 11, 30 m.

En la sección sexta ha sido derrotado el gobierno, pues ha triunfado el Sr. Silvela, quien formulará voto particular.

Frente al cabo de Gata ha sufrido una rotura en el timón el caza-torpederos «Destructor» con motivo de un choque con el acorazado «Pelayo», habiendo de arribar á Cartagena para entrar en dique.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

20 Junio 1896.

Table with 3 columns: Description, T. (Time), T. (Price). Includes entries like '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', 'B. H. de Cuba 1886', etc.

Orfeón «Lo Progreso»

Habiendo acordado dar un concierto en el Teatro principal dedicado á las Autoridades Civiles y Militares la noche del 28 del corriente, víspera de la festividad de San Pedro, en el cual tomará parte la orquesta de dicho Teatro, se anuncia al público que en la Contaduría del mismo queda abierta una suscripción para los señores que deseen obtener palco.

Dicha suscripción se cerrará el día 26 á las 10 de la noche.

En la Contaduría del Teatro se hallarán de manifiesto las condiciones á que deberán sujetarse los señores que deseen obtener palco.

El precio de cada butaca será de 0'40 pesetas y la entrada general 0'25.—La Comisión.

Coche

La víspera del día de San Juan á las cuatro de la madrugada saldrá uno para Ciudadela, admitiendo pasajeros al precio de 5 pesetas ida y vuelta, regresando el día 25 por la mañana.

Informes, calle de la Luna número 14, casa Jaime Nou.

Hormas

Hay un centenar para vender, varios materiales para calzado y un letrero.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahón Arbitrios.

El día 3 de Julio próximo a las 12 de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del arbitrio sobre locales de parada para carros y caballerías durante el año económico de 1896 a 1897, con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de cuatrocientas pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de treinta pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello 12.º y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán a la mesa de subasta.

Mahón 20 de Junio de 1896.—El Alcalde-Presidente, el Barón de las Arenas.

MODELO DE PROPOSICIÓN

Yo, vecino de... según cédula personal número... que acompaña enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo del arbitrio sobre uso de los locales de parada para carros y caballerías durante el año económico de 1896-97, ofrezco tomar a su cargo dicho servicio con entera sujeción a aquellas por la cantidad de... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

CONFERENCIAS ESPECIALES

PARA EL INGRESO EN LA SEGUNDA ENSEÑANZA

Empezarán el día 20 de Junio actual en el

Colegio de Sto. Tomas de Aquino

(San Roque, 18)

Honorarios módicos. Gratis para los alumnos pobres.

Para vender

Lo están todos los útiles y materiales del taller de carruajes de José Sintés, situado a la entrada de la villa de Mercadal. Dos carreones recién concluidos, dos pares de ruedas en blanco sin herraje, y un grande y variado surtido de materiales para construcción de carruajes, todo a precios baratísimos.

Informará José Sintés, calle de Isabel II núm. 24, Mercadal.

Para alquilar

Lo está la casa calle San Jorge 28. Informes, Móreras 13.

Centro general de Negocios

Esta sociedad compra el cupón del vencimiento de 1.º de Julio próximo de valores del Estado y locales. Mahón 30 de Mayo de 1896.—Gonálons, Carreras y C.º

En la panadería «La Mahonesa» de Pons, Nin y C.ª, se vende el Pan Mahonés de 1.ª a 0'38 ptas. el kilo y el de 2.ª a 0'34 id.

ESTOMAGO ARTIFICIAL. Los vómitos, acedías, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usarse! Polvos del Dr. Klein...

Dr. Klein AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK ANEMIA. Estas pastillas pueden tomarse solas ó también disueltas en agua formando solución de fosfato de cal. Ventajas que tienen sobre los otros preparados de cal: 1.ª Ser completamente asimilables (digestibles)...

ASMA. CATARRO, SOFOCACION, DIFICULTAD DE RESPIRAR. LICOR ANTIASTMATICO DEL DR. KLEIN. Cura el asma atacando las causas productoras del mal.

TOS. PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN. Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

La acreditada magnesia efervescente VALENZUELA. Se vende a UNA peseta el bote. De venta en las principales farmacias de Mahón y de más pueblos de la isla.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS. Al que presente Cápsulas de Sándalo, mejores que las del Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS...

La Moda Elegante Ilustrada. Se suscribe en Mahón en la imprenta de B. Fábregues, Nueva, 25

COLMADO La Mallorquina

Arravaleta, 27.—Mahón. En dicho establecimiento se ha recibido: Jamones superiores de Lugo; Tocino salado; Pancas; Chorizos extremeños legítimos; Salchichón de Vich; Quesos de Holanda; Euxéab; Sobas; Bullfarros en manteca; Setas al natural; Mantequilla salada en latas y por libras; Mantequilla de cerdo id. id. id.; Galletas y Biscochos varias clases; Sardinias en aceite y tomate; Y muchos otros comestibles.

LA VID

Manuel Beltrán 29 Calle Nueva 29 MAHÓN

En dicho establecimiento se ha recibido para la temporada de verano, y como depósito exclusivo los tan renombrados jarabes de la casa Martínez Imbert de Valencia que a continuación se expresan: Agraz, Azahar, Frambuesas, Naranja, Limón, Zarza, Fresno, Piña y Grosella.



LA ANTIGUA FUNERARIA

Taller de ataudes de todas clases. Fundado en 1890 67, Cos de Gracia, 67

Sábedores los dueños de este acreditado establecimiento, que algunos administradores de entierros presintan nuestra antigua nota de precios para demostrar que nuestro caso vende los ataudes más caros que los otros establecimientos recientemente creados.

Ponemos en conocimiento de nuestros favorecedores que dichas notas están anuladas y sustituidas por otras cuyos precios resultan más económicos que los de las casas que nos hacen competencia.

Las personas que quieran honrar con sus pedidos, pueden mandar el aviso: Cos de Gracia n.º 67. En casa de D. Antonio Tuzío, Calle Prieto y Caules n.º 47. Florencio Fernandez, Calle del Horno n.º 33. Juan Sintés, Plaza Príncipe almacén de muebles.—Miranda n.º 35.—Pedro Coll, Concepción 25.—José Quevedo, Arravaleta, Barbería.

Muebles para vender

Los hay varios que se darán por un precio muy reducido en la calle del Castillo número 27.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de Urgencia ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA. Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores...

Contra los herpes. y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULGAMARA, compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente...

Enfermedades SECRETAS. Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa...

Cuantos padezcan DE LA BOCA. Dolor de muelas, Caries, fojedad de sangre ó descarné de las encías, Huxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dienterias móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc. deben usar el Elixir dentifrico Saint-Serwalt del Doctor Casasa.

Imprenta de Bernardo Fábregues.